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提交立法會福利事務委員會 

處理家庭暴力的策略和措施小組委員會會議 

於二零一五年二月九日舉行的會議 

就討論「為家庭暴力及性暴力受害人提供的庇護服務」意見書 

 

對於政府當局今天向立法會提供的文件，表面上來看，一切安排好像已經處理得盡善盡美；但從每天的

求助、意見及日常工作過程或經驗告訴我們，現時的實際執行情況，內裡其實是千瘡百孔。往往可能因

為一些細節、制度、前線人員；甚至福利專員的執行態度，將一些求助的被虐者，折騰得死去活來。部

份個案更可能因此成為人間悲劇。 

 

從今天的政府文件，我們不難發現，政府則重討論的是婦女被虐服務。對於虐老問題，可以說是明顯迴

避。本會想指出現時長者被虐後，現有對長者的所謂緊急家暴支援服務，根本是「有等於無」。由前線長

者中心社工對處理長者被虐訓練不足、緊急宿位院者入住留難或拒收；而芷若園及向晴軒欠缺被虐長者

的特殊膳食（糖尿餐、低鹽餐）；及被虐長者的醫療援助。這些危機中心部份宿位，沒有升降機可到達，

明顯是拒使用輪椅的被虐長者於門外。本會每年接觸不少的求助個案，往往要驚動傳媒機構及立法會議

員，個案才得到解決。本會認為每一個部份，都有不少改善空間。 

 

除了今日政府的文件內容外，本會認為，處理家庭暴力的策略和措施小組主席，應盡快召開下次會議，

邀請在坐團體，討論「體恤安置」的問題。因為「體恤安置」制度，直接影響家暴支援服務、庇護服務，

家庭暴力受害人的各項安排。而本會接觸不少「體恤安置」的求助人，往往同樣要被傳媒機構及立法會，

個案才得到正視及解決。 

 

總結總結總結總結    

本會認為，如果制度真的如政府文件所言那麼完善。今天，根本不會有那麼多團體出席發表意見。最後，

本會盼望立法會福利事務委員會；及處理家庭暴力的策略和措施小組委員會，在聽取今天各團體意見後，

繼續跟進各相關，直到問題得到解決為止。 
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